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ATA DA DÉCIMA TERCEIRA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 
ARQUITETURA E URBANISMO DO ESTADO DE SÃO PAULO/ CAU-SP 2 

20 DE DEZEMBRO DE 2012. 3 
Aos vinte dias do mês de Dezembro, às treze horas e trinta minutos, reuniu-se o Plenário do 4 
Conselho de Arquitetura e Urbanismo de São Paulo, nas dependências do Auditório da FIESP, 5 
localizado à Av. Paulista, n° 1313, 4° andar- São Paulo-SP, sob a Presidência do Arquiteto e 6 
Urbanista, Afonso Celso Bueno Monteiro. Compondo a mesa e assessorando os trabalhos o Vice-7 
Presidente, Gustavo Ramos Melo, o Diretor Administrativo, Gerson Mendes e a Consultora 8 
Jurídica do CAU/SP, Dra. Célia Aparecida Lucchesi. A Sessão Plenária iniciou-se com a Palestra do 9 
engenheiro Edson Orikasse, Gerente de Engenharia de Produto da Toyota, que apresentou o tema 10 
“Tecnologia Futura Veicular”. Após a palestra o Presidente do CAU/SP, Afonso Celso Bueno 11 
Monteiro, iniciou a Sessão Plenária com a presença de 40 (quarenta) Conselheiros, sendo 36 12 
(trinta e seis) Conselheiros Titulares e 4 (quatro) Suplentes. Apenas 1 (um) dos Suplentes,  13 
Conselheiro João Antonio Danielson Garcia,  encontrava-se no exercício da titularidade, e 3 foram 14 
os convidados presentes. As listagens de presença seguem anexas a esta Ata. ÍTEM 1-15 
VERIFICAÇÃO DE QUÓRUM: Verificado o quórum de 37 Conselheiros entre titulares e suplentes 16 
no exercício da titularidade, o Presidente do CAU/SP saúda todos os presentes e inicia a Sessão 17 
Plenária. ÍTEM 2-ABERTURA DA REUNIÃO. ÍTEM 3-Aprovação das Atas anteriores-Ata da Décima 18 
Sessão Plenária/27.09.2012–Ata Aprovada. Ata da Décima Primeira Sessão 19 
Plenária/25.10.2012–Ata Aprovada. Ata da Décima Segunda Sessão Plenária/22.11.2012-Ata 20 
Aprovada, com ressalva dos Conselheiros Gilberto Belleza e Claudio Mazzetti, que ficaram de 21 
entregar as falas respectivas até o final da reunião. Também na ata de 22.11.2012 há um voto 22 
contrário da Conselheira Nina Vaisman e 2 (duas) abstenções– Conselheiras Rosana Ferrari e 23 
Nadia Somekh. ÍTEM 4-Aprovação do Balancete de Outubro de 2012. A apresentação do 24 
Balancete foi feita pelo Coordenador da Comissão de Orçamento e Contas, Conselheiro Luiz 25 
Antonio Raizzaro e pelo funcionário Odair Dutra. Antes da apresentação foi entregue aos 26 
Conselheiros o material impresso para que todos pudessem acompanhar. O Balancete é colocado 27 
em aprovação e com um voto contrário da Conselheira Nina Vaisman é APROVADO. ÍTEM 5-28 
INFORMES DO PRESIDENTE-Informe 1-O Presidente Afonso comunica o falecimento da mãe do 29 
Diretor de Ensino João Carlos Correia e transmite, em nome dele e do CAU, seus sentimentos. 30 
Informe 2-O Presidente informa que a coleta de dados para a confecção das carteirinhas 31 
terminou em 30 de Novembro, porém, como o tempo foi insuficiente pelo elevado número de 32 
profissionais do Estado de São Paulo, o CAU-SP reiniciou o processo desenhando uma nova 33 
agenda de visitas com a equipe do recadastramento em diversas cidades do interior de São Paulo. 34 
Para a Capital o atendimento será estendido até o final de Março no mesmo endereço da antiga 35 
Sede provisória, na Vila dos Ingleses. Informe 3- Nos dias 17, 18 e 19 de Dezembro de 2012 36 
houve, em Brasília, uma reunião ampliada de Presidentes do CAU, quando também aconteceu a 37 
comemoração do 1° Aniversário do CAU com Sessão Solene na Câmara Federal. Estavam 38 
presentes Conselheiros Federais, Presidentes do CAU/UF e Conselheiros Federais Suplentes. Entre 39 
vários assuntos discutidos nesses dias, foi falado sobre a criação de um colegiado de Presidentes 40 
dos Conselhos de Arquitetura Estaduais. Este colegiado deverá ser um órgão consultivo, um tutor 41 
de sugestões para o CAU/BR. A próxima reunião dos Presidentes acontecerá nos dias 5 e 6 de 42 
Fevereiro de 2013 em São Paulo. Informe 4-O CAU/SP acaba de assinar o Convênio com a 43 
PRODAM que visa ajustar e minimizar os problemas dos Arquitetos e Urbanistas que necessitam 44 
aprovações e/ou acompanhamento de seus projetos no sistema da Prefeitura. Anteriormente o 45 
sistema da Prodam funcionava com o número do CREA. Com a criação do novo número do CAU o 46 
sistema da PRODAM passou a não identificar este novo número. Após a assinatura do Convênio e 47 
o contínuo trabalho da empresa de tecnologia contratada pelo CAU/SP, Tecnotec, haverá a 48 
modificação no sistema de identificação para os novos números. A Conselheira Saide questiona 49 
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“sobre os projetos que nascem com uma RRT-CAU. Muita gente deve ter feito RRT de projetos 50 
que estão em andamento e esses serão feitos com número CAU. Como os dois números serão 51 
correlacionados?” Segundo o Presidente Afonso, a PRODAM assegurou que os dois números, de 52 
projetos anteriores e agora os novos, valerão por 2 anos a fim de não haver percalços maiores 53 
neste sentido. A Conselheira Nadia Somekh pede a palavra para lembrar que, uma vez assinado o 54 
Convênio com a Prefeitura, e com a atual mudança de prefeito, há necessidade em agendar uma 55 
reunião com o novo Prefeito para tratar de assuntos importantes para o CAU/SP, e 56 
principalmente sobre a representação do CAU nos Conselhos. O Presidente Afonso diz à 57 
Conselheira Nadia que o assunto das visitas à Prefeitura será respondido pelo Diretor de Relações 58 
Institucionais, Leandro Matsuda. Sobre os números CREA/CAU para projetos, o Conselheiro 59 
Gilberto Belleza cita um texto bastante explicativo, inserido no site do CAU/PR, sobre a mudança 60 
da numeração e a forma de proceder e sugere a inserção do mesmo texto em nosso site. Informe 61 
5-Na data de 21.12.2012 (um dia após esta Sessão Plenária) haverá a assinatura do Convênio 62 
Piloto de Fiscalização com a Prefeitura de Ribeirão Preto. O Convênio será entre o CAU/BR, 63 
CAU/SP e Prefeitura de Ribeirão Preto. Na data da assinatura Solene estarão presentes a Prefeita 64 
de Ribeirão Preto reeleita, Darcy Vera, a Diretora Mirna Cortopassi, possivelmente o Presidente 65 
do CAU/BR Haroldo Pinheiro, os Diretores do CAU/SP Eder Silva, Marcia Mallet, o Presidente 66 
Afonso, o Conselheiro Federal José Geraldine Jr. e o Conselheiro Federal Lanchotti. Informe 6-A 67 
Comissão Especial Temporária para a Compra /Aquisição da Sede Própria do CAU/SP e a 68 
Comissão Especial para Criação de um Termo de Referência (Projeto Básico) para a Contratação 69 
de Empresa para Elaborar um Plano de G estão Administrativa para o CAU/SP foram convocadas 70 
para suas implantações. O Presidente Afonso sugere que, por ser agora final de ano, uma época 71 
de feriados e férias familiares, os membros se reúnam informalmente para encontrar datas 72 
favoráveis para as reuniões neste início de ano. Informe 7-Também foi dado início às tratativas 73 
para a instalação do CEAU Estadual. A Presidência do CAU/SP encaminhou e-mail para os 74 
Presidentes das entidades para que fosse feita a indicação de um membro titular e um membro 75 
substituto. Informe do Vice-Presidente G ustavo Ramos Melo-O CAU/SP recebeu o contato do 76 
Gabinete do Deputado Estadual Beto Tricoli, Arquiteto e Urbanista e ex-prefeito de Atibaia, que 77 
encaminhou uma consulta onde ele dizia: “...como Presidente da Comissão do Meio Ambiente e 78 
Desenvolvimento Sustentável da Assembleia Legislativa do Estado de SP, onde está em 79 
tramitação em regime de urgência o projeto que se trata da desafetação da Concessão da área do 80 
Parque Estadual Fontes do Ipiranga, área que compreende o Centro de Exposição Imigrantes, 81 
peço apoio a este Conselho, que se manifeste sobre o assunto e solicito um contato do CAU/SP o 82 
mais rápido possível”. O Vice-Presidente Gustavo Ramos Melo abre o tema para os Conselheiros 83 
do CAU/SP interessados para que possam fazer o contato com o Deputado. O Conselheiro Victor 84 
Chinaglia Junior, a Conselheira Nadia Somekh e o Conselheiro João Carlos Monte Claro 85 
Vasconcellos se manifestaram e foram indicados para fazer o contato com o Deputado. Informe 86 
8-Ainda nas datas do evento de 17 a 19/12 em Brasília, o Presidente Afonso, a Conselheira Saide 87 
Kathouni, o Conselheiro Federal Miguel Pereira, o Presidente do FNA, Jeferson Salazar e mais 2 88 
Conselheiros do CAU/UF foram até a Câmara Federal falar com o Deputado José Luis Pena, que é 89 
o relator do processo que regulamenta a profissão de Paisagista. Após duas horas de espera, os 90 
Conselheiros conseguiram falar com o Deputado que, em princípio, disse que entregaria o 91 
processo sem relato. Após tratativas, ele se comprometeu com os Arquitetos e Urbanistas a dar 92 
um parecer contra o projeto que regulamenta a profissão de Paisagista. Ele solicitou que o CAU o 93 
ajudasse a fazer o relato e enviasse justificativas por escrito para que o processo não 94 
prosseguisse. A Conselheira Saide diz que, nesta ocasião, havia uma representatividade Nacional 95 
muito boa dos Arquitetos e agora deverão prosseguir o trabalho complementando a parte 96 
técnica. Conselheiro Gilberto Belleza cita que, na época da discussão do projeto de lei dos 97 
Arquitetos, ele teve a oportunidade de visitar vários gabinetes dos Deputados e um dos pontos 98 
notáveis era a melhor receptividade dos Deputados quando este recebia alguém do seu próprio 99 
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estado. Sendo assim, o Conselheiro Gilberto Belleza sugere que seja enviada uma carta ao 100 
Deputado José Luis Pena agradecendo a receptividade na visita e que, em São Paulo, o Deputado 101 
poderá contar com o CAU/SP e seus Conselheiros. A Conselheira Saide confirma a importância em 102 
“identificar-se” citando que a primeira pergunta que o Deputado fez era “quem era de São 103 
Paulo”. A Conselheira complementa sua fala pedindo que, quem tiver contatos através de outras 104 
cidades com os deputados do PV, seja Estadual ou Federal, trabalhe esta questão para que este 105 
Deputado Federal se sinta fortalecido dentro do seu partido para poder apoiar o CAU. O 106 
Conselheiro Pietro Mignozzetti pede para que seja estendido a todos os Conselheiros e ao maior 107 
número de Arquitetos e Urbanistas para que eles se pronunciem, através da caixa postal do 108 
Deputado, como profissional, e que esta é uma forma de demonstrar que os profissionais 109 
Arquitetos e Urbanistas estão motivados e apoiando o Deputado nesta questão. O Conselheiro 110 
Claudio Mazzetti pede que seja enviado aos Conselheiros o e-mail do Deputado José Luis Pena. 111 
ÍTEM 6-APROVAÇÃO DO CALENDÁRIO DE REUNIÕ ES PLENÁRIAS ORDINÁRIAS 2013.Seguindo a 112 
mesma regra do ano passado, as reuniões foram agendadas para as 4°(quartas) quintas-feiras do 113 
mês. O Calendário das Sessões Plenárias Ordinárias de 2013 foi aprovado com as seguintes datas: 114 
31.01, 28.02, 21.03, 25.04, 23.05, 27.06, 25.07, 22.08, 26.09, 24.10, 28.11, 19.12. O Conselheiro 115 
Gilberto Belleza sugere, após a aprovação do Calendário 2013, que as datas das Sessões Plenárias 116 
sejam inseridas no site do CAU/SP. O Conselheiro João Carlos Monte Claro Vasconcellos sugere, 117 
como há um calendário finalizando as reuniões de Comissões nesta data, 21/12/2012, que o 118 
Presidente faça uma Convocação Extraordinária para o mês de Janeiro, a fim de que as 119 
Comissões, nesta data, façam seus planos de trabalho e o Calendário das Reuniões Ordinárias 120 
2013. ÍTEM 7- PRESTAÇÃO DE CONTAS DAS DIRETORIAS – Administrativa, Financeira, Técnica, 121 
Relações Institucionais e Ensino E Formação: O Diretor Administrativo Gerson Mendes inicia a 122 
sua fala relatando as ações de 2012 da Diretoria Administrativa desde sua atuação como Diretor 123 
Adjunto. O Relatório de Atividades 2012 da Diretoria Administrativa segue anexo a esta Ata. O 124 
Conselheiro Gilberto Belleza sugere que os Relatórios das Atividades das Diretorias e Comissões 125 
de 2012 sejam colocados no site. O Presidente Afonso, lembrando-se da extensão destes 126 
documentos, pede para que a inserção seja feita com textos resumidos. Em seguida o Diretor 127 
Financeiro Éder da Silva inicia a leitura do Relatório de Atividades 2012 da Diretoria Financeira e 128 
aproveita a oportunidade para agradecer os funcionários que estão desde o início dos trabalhos 129 
com ele. Ele relata que em Janeiro/2012 houve a 1° reunião com a equipe Técnica de Brasília 130 
onde o CAU/SP buscou orientação para as contratações. Em Fevereiro/2012 os trabalhos 131 
discutidos em Diretoria e aprovados em Plenárias foram o procedimento de diárias dos 132 
Conselheiros e o Quadro de funcionários. Também neste mês elaboraram formulários, 133 
rotinas/procedimentos e organograma do departamento, fizeram visitas aos imóveis para 134 
possível sede provisória, estudo da regularidade dos documentos e análise do negócio para os 135 
imóveis do Bom Retiro, Rua Estados Unidos e Avenida Faria Lima. Em Junho ocorreu o Seminário 136 
de Planejamento e Orçamento em Curitiba para o Departamento Financeiro, onde as diretrizes de 137 
construção do Conselho foram debatidas e conceituou-se o Plano de Ação. No retorno deste 138 
Seminário a Diretoria Financeira elaborou o calendário das reuniões ampliadas, Diretoria + 139 
Coordenadores de Comissões, para o Plano de Ação 2012. Em Outubro/2012 aconteceu o 140 
Seminário de Florianópolis e com o aprendizado do plano de 2012 foi implantado o Plano de Ação 141 
2013. Hoje o Plano de 2012 e 2013 do CAU/SP já está absorvido e aprovado pelo CAU/BR. O 142 
Diretor também acompanha as reuniões de Orçamento e Contas com a Comissão, bem como as 143 
reuniões semanais de departamento. A 3° Apresentação de Atividades de 2012 é da Diretoria 144 
Técnica – Diretora Marcia Mallet e Diretora Técnica Adjunta, Luciana Rando. O Relatório de 145 
Atividades 2012 da Diretoria Técnica segue anexo a esta Ata. O Diretor de Relações Institucionais, 146 
Leandro Matsuda, inicia sua fala citando a importância do foco na conquista de espaço das 147 
secretarias e comissões e diz que quando assumiu a Diretoria, foi por onde começou as suas 148 
atividades. Ele comenta que a Diretoria está entrando em contato com Gabinete do Prefeito e do 149 
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Governador de SP, também que a ABNT entrou em contato solicitando indicação de Arquitetos 150 
para fazer parte dos Comitês. A Diretoria de Relações Institucionais está dando prosseguimento 151 
ao Convênio com a Defensoria Pública e entrando em contato com o Ministério Público, Tribunal 152 
de Contas da União e Ministério do Trabalho. Ele cita que 99%  das ações desta Diretoria estão 153 
focados na conquista destes espaços. O Conselheiro Luiz Fisberg pede a palavra e pergunta sobre 154 
a representação do CAU/SP no Conpresp. O Diretor de Relações Institucionais explica que essas 155 
participações são por Portaria ou por Edital. Deste modo a Diretoria esta indo atrás primeiro das 156 
participações que os Arquitetos já tinham e perderam. O Diretor Leandro passa o “e-mail” 157 
institucional@ causp.org.br pedindo aos Conselheiros que tiverem colaborações e que conheçam 158 
espaços importantes a conquistar, que enviem por e-mail que ele entrará em contato. O 159 
Conselheiro Luiz Fisberg retoma o assunto e cita que no Conpresp quem tem assento, 160 
representando Engenheiros e Arquitetos é o CREA, portanto há necessidade em comunicar o 161 
Secretário que houve uma mudança da Lei e que os Arquitetos devem assumir a sua própria 162 
representação na medida em que é uma preservação de órgãos e que é uma atribuição de 163 
Arquitetos. Neste momento o Vice-Presidente pede para se organizarem e sentarem diretamente 164 
com o Diretor e não extrapolarem o horário. Ele diz que já estão agendando a visita à Prefeitura. 165 
O Conselheiro Victor Chinaglia diz que na Comissão Estadual de Habitação, através do Arq. Marco 166 
Antônio Jorge, já conseguiu a vaga e foi colocado que os Conselheiros ou convidados que 167 
ocuparem a vaga do CAU não terão ressarcimento. A Conselheira Debora Frazzato pede a palavra 168 
e, ainda sobre o assunto das vagas, diz que os Conselhos são criados por lei e que a inclusão ou 169 
não de novos membros se dá em um complemento, ou seja, por um projeto de lei complementar. 170 
Ela lembra que o CAU/SP representa o Estado de São Paulo e diz que o “modos operandi” da 171 
Diretoria de Relação Institucional deve ser preponderante para todo o Estado. Ela diz que deve 172 
haver um procedimento Institucional do CAU/SP. Deve-se ler a lei para saber como deveríamos 173 
operar com agilidade, pois apenas estamos tentando garantir um assento para os Arquitetos. O 174 
Conselheiro Gilberto Belleza pede a palavra e diz que, já foi discutido em Plenárias anteriores que 175 
o pleito de novas representações que o CAU/SP irá solicitar não poderá ser em detrimento de 176 
nenhuma outra entidade que já tenha representação. Há que pleitear uma representação a mais. 177 
Se houver, em algum momento, uma indicação em detrimento a uma destas entidades o CAU/SP 178 
deverá declinar. Outro assunto abordado pelo Conselheiro Gilberto Belleza foi, quando da 179 
necessidade em apresentar os nomes para estas indicações, que seja um procedimento 180 
transparente, ético e representativo. Que a indicação venha acompanhada de um CV. E que esta 181 
pessoa tenha experiência e conhecimento no assunto na área discutida. Sempre que houver 182 
abertura dessas representações que seja colocada com antecedência no Plenário para que todos 183 
possam contribuir. O Conselheiro Claudio Mazzetti pede a palavra e diz que recebeu a ligação do 184 
Olair, Presidente da Cohab, que dizia que o CAU/SP deveria indicar alguém para participar do 185 
Conselho. Outro assunto do Conselheiro Claudio Mazzetti foi pedir para deixar registrado as 186 
atividades da Diretoria de Relações Institucionais, incluindo o Seminário. O Diretor Leandro 187 
Matsuda finaliza sua fala e o Diretor de Ensino e Formação, João Carlos Correia, inicia a sua 188 
apresentação. O Relatório de Atividades 2012 da Diretoria de Ensino e Formação segue anexo a 189 
esta Ata. O Diretor cita que os trabalhos começaram efetivamente a serem executados a partir 190 
das ações do CAU/BR no mês de Abril, com o cadastramento dos coordenadores de cursos das 191 
escolas e pré-cadastramento dos egressos no SICCAU, que ainda está em andamento. Ele citou 192 
que no momento há 26 escolas pré-cadastradas em um montante de 74 escolas no estado de SP e 193 
no ano que vem serão 77. No mês de Dezembro foram feitos 240 contatos com as escolas 194 
tentando resolver o cadastramento dos alunos. Outro trabalho foi a avaliação sobre a oferta 195 
regional do curso via tabulação de todas as escolas com resultados do Enade, IDH e renda para 196 
ver qual a situação geral das escolas. O Diretor descreveu a participação da Diretoria em eventos, 197 
que foram 5 entre Nacionais e Internacional, e as visitas nas Escolas Universidade de Guarulhos, 198 
São Judas Tadeu, Unip, Univap,  USP e Anhembi Morumbi. A Diretoria também recebeu 199 
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documentos de registros para Arquitetos formados em escolas estrangeiras: Foram 9 os 200 
documentos vindos da Bolívia, Peru, Portugal, Espanha, Alemanha e Bélgica. O Diretor informou 201 
que estão recebendo muitas ligações de Portugal em função do tratado de acordo bilateral entre 202 
Brasil e Portugal na autenticação e validação de diplomas, onde se pede maior agilidade. O 203 
CAU/BR e o Ministério das Relações Exteriores estão trabalhando neste tema e mesmo assim a 204 
receptividade do Colégio de Arquitetos de Portugal aos Arquitetos Brasileiros não têm sido a 205 
mesma. Outro assunto foi o resultado do Enade 2011- Resultados no relatório anexo. Segundo o 206 
Diretor João Carlos Correia, infelizmente, os resultados não são verdadeiros, em função das 207 
escolas não colocaram todos seus alunos para fazer este exame. O Diretor diz que vai tentar 208 
discutir esse assunto via MEC. O Conselheiro Luiz Augusto Contier cita exemplo de um dos 209 
exames e diz que o esforço deve ser em denunciar a validade deste exame. Ele diz que este 210 
exame é obrigatório para os cursos Privados e Federais, mas as escolas Públicas e Estaduais estão 211 
isentas desta obrigatoriedade. Se o CAU/SP não denunciar que este exame é inválido e propuser 212 
algo melhor que isso, este tema continuará da mesma forma.  O Diretor João Carlos Correia 213 
esclarece que esta discussão já foi levada ao CEAU e que tomarão providencias. Um meio de 214 
avaliar quem foi fazer ou não o exame é a relação de alunos que chegará para o CAU para efeito 215 
de habilitação profissional. O MEC já está avisado que o CAU levará este assunto para uma 216 
conversa. O CAU espera conseguir criar um mecanismo para acabar com estas informações 217 
inválidas que são colocadas no site oficial do Governo Brasileiro, mostrando um resultado que 218 
não é verdadeiro. Ainda segundo o Diretor, este tipo de exame existe em todos os países, mas 219 
não da forma antiética e inaceitável que tem sido conduzido por algumas escolas. O Diretor de 220 
Ensino pede a colaboração de todos do Plenário neste tema para que possam ter críticas reais da 221 
qualidade do ensino. Terminada a apresentação dos Relatórios de Ações das Diretorias, inicia-se a 222 
apresentação das atividades das Comissões Permanentes e Especiais. ÍTEM 8- Prestação de 223 
Contas das Comissões Permanentes- Ensino e Formação, Ética, Exercício Profissional, Legislação 224 
e Normas e Orçamento e Contas. O Coordenador da Comissão de Ensino e Formação, Paulo 225 
Burgo inicia sua fala. O Relatório das Ações da Comissão de Ensino e Formação segue anexo a esta 226 
Ata. O Coordenador inicia sua fala citando que a comissão foi instalada em 7 de Junho de 2012 e 227 
no 1° momento da instalação da a equipe acompanhou o trabalho solicitado pela Comissão e 228 
Ensino do CAU/BR. O trabalho foi sintonizado buscando um quadro de qualificação nas 229 
Instituições de Ensino e na inserção dos coordenadores e dos egressos. Esse trabalho perdurou 230 
Junho e Julho e nesses meses foram feitos, junto com a Comissão de Ensino Comissão do CAU/BR, 231 
dois encontros no Estado de SP onde foram convidados todos os 72 coordenadores de cursos de 232 
Arquitetura do Estado de SP. Na 1° reunião ocorrida em 21/06/2012 em São José do Rio Preto 233 
participaram 8 escolas. No 2°encontro, 9 escolas estiveram presentes. Na avaliação da Comissão 234 
de Ensino e Formação esses números são baixos e poderia ser melhor. Em Agosto, com a 235 
contratação de funcionários, as linhas de trabalho entre a Comissão e Diretoria de Ensino e 236 
Formação se dividiram. A parte Administrativa ficou a cargo dos funcionários e a Comissão 237 
começou a trabalhar num modelo teórico dentro da proposta. A Comissão continua 238 
acompanhando as Formaturas, os cadastramentos das escolas e, em todas as reuniões, os 239 
membros da Comissão se atualizam sobre os dados de trabalho. Em Outubro a Comissão 240 
participou do Seminário de Capacitação das Comissões de Ensino e Formação proposto pelo 241 
CAU/BR, ocorrido em Florianópolis, onde o Coordenador Paulo Burgo e a funcionária Erika de 242 
Paula participaram. Em Novembro todos os membros da Comissão de Ensino conseguiram uma 243 
autorização especial da Presidência do CAU/SP para que todos os membros da Comissão 244 
participassem do Congresso do Seminário do ENSEA em SP, onde puderam entrar em sintonia 245 
com as principais ideias do ensino de Arquitetura no Brasil e em outros lugares do mundo. Os 246 
Conselheiros Mario Yoshinaga e Debora Frazzato também participaram. O Coordenador finaliza a 247 
fala citando que atualmente a Comissão trata do desenvolvimento de métodos que irão trabalhar 248 
para avaliar os processos dos estrangeiros que pedem reconhecimento do CAU. Em seguida o 249 
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Coordenador da Comissão Permanente de Ética, Nilson Ghirardello, inicia a apresentação do 250 
Relatório das Atividades desenvolvidas no ano de 2012. O Relatório de Atividades 2012 da 251 
Comissão de Ética segue anexo a esta Ata. Aconteceram 8 reuniões Ordinárias e 5 Extraordinárias 252 
no ano de 2012 e para o ano de 2013 há uma provisão de que a Comissão necessitará de 2 253 
reuniões extraordinária por mês em função da chegada dos processos que estão em poder CREA. 254 
Sobre a elaboração do Código de Conduta Ética do CAU/SP para os Conselheiros, este já foi 255 
entregue a Presidência e será discutido em Diretoria para implantação. Em seguida é dada a 256 
palavra ao Conselheiro João Carlos Monte Claro Vasconcellos, Coordenador da Comissão de 257 
Legislação e Normas. O Relatório de Atividades 2012 da Comissão de Lesgislação e Normas segue 258 
anexo a esta Ata. A Comissão foi instalada em 16.04. 2012 e tem como finalidade, de acordo com 259 
o artigo 34 do estatuto, I-Propor ao plenário, após a manifestação jurídica, a aprovação ou não 260 
dos projetos atos normativos, administrativos, resoluções, entre outros; II - Manifestar-se sobre 261 
os projetos de resoluções e de decisões normativas encaminhadas pela CAU/BR. III-Manifestar-se 262 
sobre os projetos de resolução e decisão normativos em caminhada pela CAU/BR. IV-Acompanhar 263 
e propor alteração deste regimento; E assessorar na medida em que for solicitada a Diretoria e 264 
demais comissão. Neste ano a Comissão ficou restrita pela falta, tanto pelo CAU/BR e CAU/SP, da 265 
implantação da estruturação do CAU. A Comissão seguiu junto da estruturação do processo 266 
normativo. Nos últimos 2 (dois) meses, a Comissão debruçou sobre o Regimento Interno para 267 
uma revisão, atualização e modernização em função do que estão vivendo no CAU/SP. O 268 
Coordenador abre a pauta para os Conselheiros participarem com suas orientações, solicitações e 269 
propostas daquilo que tem que aprimorar dentro do Estatuto. O Conselheiro Claudio Mazzetti 270 
pede a palavra e pergunta se foi elaborada alguma reflexão ou eventuais propostas de 271 
complementação sobre o Regimento CAU/SP. O Coordenador João Carlos M.C. Vasconcellos diz 272 
que este debate já foi aberto com a intenção de atualizar, melhorar e fazer ajustes e que no final 273 
de Janeiro haverá um anteprojeto para encaminhar aos Conselheiros antes da Plenária e assim 274 
juntos terem um olhar conjunto do estatuto. Após a fala do Conselheiro João Carlos M.C. 275 
Vasconcellos, a Comissão de Exercício Profissional apresenta seu relatório. O Relatório de 276 
Atividades 2012 da Comissão de Exercício Profissional segue anexo a esta Ata. O coordenador 277 
Victor Chinaglia cita que a quantidade de reuniões desta comissão representa a importância e o 278 
volume de situações que a Comissão analisa. Um dos trabalhos, que é considerado bastante 279 
expressivo, é o acompanhamento do exercício de escritórios e de profissionais estrangeiros no 280 
país. Como forma de trabalho a Comissão descreveu e elaborou um roteiro de fiscalização e uma 281 
série de documentos para facilitar o funcionário que fará a fiscalização. As reuniões desta 282 
Comissão estão abertas a todos os Conselheiros. O Conselheiro José Borelli pede a palavra, 283 
parabeniza a Comissão e levanta uma preocupação, que ele já citou em uma reunião de 284 
Orçamento e Contas, que é o volume de processos que a Comissão de Exercício Profissional irá 285 
receber em 2013. Com a experiência que tem, ele diz que 90%  dos processos que chegam nem 286 
deveriam virar processo. A sugestão é que a Comissão tenha 2 (dois) funcionários encarregados 287 
de triar o material que chegará para avaliar o que é pertinente virar processo. Terminada a fala do 288 
Coordenador Victor, a Comissão de Orçamento e Contas inicia seu relatório com a fala do 289 
Coordenador Luiz Antonio Raizzaro. A Comissão foi instalada no dia 25.05 2012, aconteceram 8 290 
reuniões Ordinárias, 3 extraordinárias e a Comissão também participou 4 reuniões ampliadas com 291 
Diretorias e Coordenadores de comissões. Fizeram análises e apreciações dos Balancetes do ano 292 
de 2012, participaram nas reuniões ampliadas para análise dos planos de ação 2012 e 2013, 293 
participaram do Evento Curitiba quando apresentaram o Plano de Ação para 2012 e em 294 
Florianópolis para apresentação do Plano de 2013. Todos os meses apresentaram os balancetes e 295 
os materiais financeiros. ÍTEM 9-Prestação de Contas das Comissões Especiais – Conceituação e 296 
Formatação da Ouvidoria e 1° Conferência Estadual: A Comissão Especial de Ouvidoria apresenta 297 
seu resumo de atividades. O Relatório de Atividades 2012 da Comissão Especial da Formatação e 298 
Conceituação da Ouvidoria segue anexo a esta Ata. Em seguida, e por último, a Comissão da 1° 299 
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Conferência relata suas ações do ano de 2012. O Relatório de Atividades 2012 da Comissão da 1° 300 
Conferência Estadual segue anexo a esta Ata. O Coordenador Victor Chinaglia faz a apresentação 301 
e explica que a Conferência estava prevista para o dia 15 de Dezembro de 2012, mas foi adiada, 302 
com aprovação da Comissão em reunião, por não haver tempo hábil para as licitações e realização 303 
do evento. O Conselheiro Gilberto Belleza sugere abordar na Conferência como o CAU/SP vai 304 
contribuir com o aprimoramento do profissional, qual será o papel do CAU/SP, como farão o 305 
processo de fiscalização, como farão o processo de acompanhamento de obras? O Coordenador 306 
da Comissão Victor cita que a 1° Conferência precisa fazer debates com a sociedade. A 307 
Conselheira Rosana Ferrari pede a palavra e complementa com a informação que nas primeiras 308 
reuniões desta Comissão, foi discutido e decidido que este Seminário, nas formações das mesas e 309 
na escolha dos nomes, fosse abordado qual o papel do CAU na sociedade e o que a sociedade 310 
espera do CAU. Este é um ponto, segundo a Conselheira, que não pode ser perdido. ÍTEM 10–311 
Palavras dos Conselheiros: O Conselheiro Gilberto Belleza sugere ao Presidente que seja citado 312 
nas reuniões os autores dos projetos onde são realizadas as Plenárias, como nesta em que 313 
aconteceu no prédio da FIESP, que é um projeto do escritório Rino Levi. Também o prédio da 314 
Sede provisória do CAU/SP, um projeto do Arquiteto Mauricio Tuck Schneider. É uma citação 315 
importante que valoriza o trabalho do Arquiteto. O segundo ponto é que no dia 15/12, Dia do 316 
Arquiteto, alguns CAU/UF enviaram um e-mail, fizeram um manifesto lembrando e 317 
cumprimentando os profissionais. Fica a sugestão para que o CAU/SP faça para os arquitetos de 318 
São Paulo no ano que vem uma celebração, como um envio de uma mensagem, por exemplo. E 319 
por fim ele solicita a lista das autoridades presentes na Posse Solene. O Presidente Afonso 320 
agradece as sugestões e explica, sobre a divulgação de uma nota para o Dia do Arquiteto, que foi 321 
cotado a inserção de uma mensagem na mídia televisiva estadual, mas a assessoria jurídica não 322 
aprovou, pois necessitaria licitação. Quanto a lista de autoridades ele aguarda a Conselheira 323 
Áurea Mazzetti entregar e assim que a receber será encaminhada ao Conselheiro.  O Conselheiro 324 
Claudio Mazzetti pede a palavra e cita dois assuntos: 1) Sobre a cobrança do CREA às empresas de 325 
Arquitetura e Urbanismo. O Conselheiro pede uma ação coletiva do Conselho, para que isso 326 
cesse. O segundo assunto é sobre a Comissão de Licitação que já foi instalada e ele, como 327 
membro da Comissão, não foi convocado. O Conselheiro pede uma justificativa. O Diretor 328 
Administrativo Gerson Mendes responde sobre o caso do CREA, pois ele esteve em contato com o 329 
responsável e a resposta que ele obteve do funcionário foi que a retirada das empresas de 330 
Arquitetura do sistema do CREA deve ser vista caso a caso e que este problema está dentro do 331 
Contrato Social das empresas. A impressão que o Diretor tem é que o CREA não tem como 332 
levantar uma lista de empresas puras ou mistas. Nesta data 20.12.2012 foi publicado no site do 333 
CAU/SP um comunicado para que os Arquitetos com empresa pura não paguem os boletos de 334 
cobrança do CREA e também foi enviado outro comunicado a ASBEA, com um texto mais 335 
detalhado, para que fosse encaminhado as empresas associadas. No dia 26.12. 2012 haverá uma 336 
reunião com o Presidente do CREA pra tratar da retirada dos processos e também está em pauta 337 
a incorreta cobrança a essas empresas. A Conselheira Saide pede um a parte e questiona: “Existe 338 
uma hipótese possível, objetivamente se várias empresas forem lesadas por não poder participar 339 
de licitação e chegar a conclusão no decorrer do processo que este dano foi causado por 340 
inoperância do CAU/SP, é possível entrar com perdas e danos contra o Conselho?” A Dra. Célia 341 
Aparecida Lucchese responde que quem está cobrando indevidamente é o CREA e ele será 342 
acionado por cobrar indevidamente. Sobre perdas e danos quem será acionado será o CREA. O 343 
CAU/SP pode ser acionado, mas a responsabilidade é do CREA. O CAU está tomando providencias 344 
administrativas inclusive de divulgação e publicidade, e cada profissional que estiver recebendo 345 
esta cobrança deve tomar sua posição. A Conselheira Nina diz que muitos Arquitetos vão entrar 346 
em divida ativa e não concorda que primeiro haja uma atitude administrativa, depois jurídica. O 347 
Diretor de Ensino João Carlos Correia, diz que o CAU está ajudando nesta ação, mas as empresas 348 
têm uma Associação que as representa ASBEA. O CAU é um Conselho de profissionais e não de 349 
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empresas.  O CAU não pode agir em função de empresa. O Conselheiro Gilberto Belleza pede que 350 
o CAU publique em Jornal um anúncio informando aos profissionais que estão recebendo 351 
irregularmente boletos para o pagamento vindo do CREA, caso seja uma empresa unicamente de 352 
Arquitetura e Urbanismo, que eles não devem pagar. Segundo o Diretor Administrativo Gerson 353 
Mendes muitas empresas ainda estão registradas no CREA e os proprietários não deram baixa. O 354 
Presidente Afonso esclarece que a confusão do sistema do CREA não identifica a empresa pura da 355 
mista, principalmente porque o CREA considera Paisagismo uma atribuição de Agrônomo. Já foi 356 
divulgado no site e o CAU/SP fará uma divulgação em Jornal sobre a cobrança indevida. O 357 
Conselheiro Borelli pede para esclarecer ao grande público as atividades pertinentes ao Arquiteto. 358 
O Presidente cita que não entraram na Justiça, pois estão no limite para conseguir o acervo do 359 
CAU no CREA. Sobre a Comissão de Licitação e a não convocação do Conselheiro Claudio Mazzetti, 360 
como é uma Comissão Especial e tinha prazo de expiração automática em 30.11.2012, foi 361 
elaborada uma nova portaria com novos membros. O Conselheiro Pietro Mignozzetti pede a 362 
palavra e fala da Comissão Especial da Sede, a qual ele já havia posicionado interesse em 363 
participar, e foi falado que ele deveria ter uma apreciação do Plenário. Ele questiona o Plenário 364 
sobre a participação dele. O Presidente diz que o número de membros já está completo, mas 365 
como Diretor ele pode participar de qualquer Comissão, que ele será muito bem vindo e uma 366 
importante presença pelo seu conhecimento e visitas anteriores em vários imóveis. O Conselheiro 367 
Éder pede a palavra e agradece todos os funcionários que trabalharam e participaram neste ano 368 
do trabalho no CAU/SP por ter abraçado a formação inicial auxiliando as Diretorias e o CAU. 369 
Agradece também os Diretores e Coordenadores de Comissões pelo trabalho desenvolvido. O 370 
Presidente Afonso cumprimenta os Diretores, ex-Diretores que executaram seus trabalhos, os 371 
Coordenadores de Comissões e os membros das Comissões por terem feito um trabalho hercúleo 372 
e infelizmente cartorial neste primeiro na para garantir o funcionamento do CAU/SP. O Presidente 373 
diz que a partir de 2013 o Conselho começará tratar de questões maiores como a Conferência que 374 
será feita, a implantação da Ouvidoria, o Plano de ação, as licitações, o Concurso Público. O 375 
Presidente agradece especialmente e indistintamente todos e também a Conselheira Áurea pela 376 
ajuda no início da formação do CAU. E ele deseja um Feliz Natal e ótimo 2013. A Conselheira 377 
Áurea pediu um aparte anteriormente e cita que ela faz parte, constando na Sessão Plenária de 378 
Junho, da Comissão da Sede. No conhecimento dela a regra da suspensão dos Suplentes em 379 
comissões serve para Comissões Permanentes e não as Especiais. Ela se diz surpresa em não 380 
participar. Sobre a lista da comissão de Posse ela comenta que nunca recebeu o pedido e sobre os 381 
serviços contratados em reunião da Comissão de Posse ela pede para registrar que há 2 empresas 382 
que não receberam até esta data, completando 4 meses. O Presidente comenta sobre o não 383 
pagamento que está sendo avaliado pelo departamento jurídico por razões de respeito ao 384 
dinheiro público e não por falta de dinheiro ou razões pessoais. Encerrada a pauta o Presidente 385 
agradece a presença de todos desejando um bom retorno a suas casas e um bom final de ano.  386 
 387 
 388 
 Afonso Celso Bueno Monteiro  389 
 Presidente do CAU/SP  390 


